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OPTOU PELA OUTRA

POR QUE NÃO ITABIRA?

Cavalgada do
Batom de São
Sebastião do

Rio Preto
reúne cerca de

400 pessoas
Após concentração e bênção
no adro da Igreja Matriz e

passeata pelas ruas da
cidade, as amazonas parti-

ram para o passeio de 10km

Prefeita Andréa Otone com bandeira do município

Volta às aulas aquece mercado de itens
escolares e marca corrida ao comércio - pág. 6
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MESMO COM O BENEFÍCIO
DA LINHA FÉRREA, VALE
DESCARTA ITABIRA DE
MAIS UM MEGAPROJETO
O questionamento do vereador Bernar-
do Rosa (PSD) expressa a indignação
por mais uma vez a mineradora ignorar
Itabira na implantação de um projeto
empreendedor num momento no qual
o município busca alternativas
econômicas para sobrevi-
ver ao fim da exploração
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mineral. “A empresa
nunca apresentou um
projeto para compen-
sar a cidade por tudo
que ela tirou. Agora,
quando poderia fazer
alguma coisa, esco-
lheu privilegiar outra
localidade, onde pra-
ticamente está inici-
ando suas atividades”.

FALTA GERENCIAMENTO

Atraso em licitações e
inadimplência ameaçam

Samu Regional
Página 4

Prefeito quer consolidar
Santa Maria como

microrregional de saúde

HOSPITAL PADRE ESTEVAM
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Segunda sessão do ano
da Câmara aprova projetos

e 78 indicações

SÃO GONÇALO

Prefeito recebe
coordenadora da Abeso

para discutir a obesidade

JOÃO MONLEVADE
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Indivíduo sai de Itabira
para furtar moto em

Passabém e acaba preso

SE DEU MAL

Mulher mata namorado
após ele não comparecer

para ‘selar’ casamento

ENVENENADO E ASFIXIADO
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ENTRE LINHAS
Horóscopo de 13 a 19 de fevereiro de 2025

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO

A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

PEIXES
21/02 a 20/03
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PREMIAÇÃO

Zum!

Alô setor de
fiscalização
e posturas...

Itabira busca em Brasília
Selo Ouro por atingir 98%
de alfabetização infantil

A classificação havia sido divulgada
no final de 2024 pelo Ministério da
Educação e o certificado foi entregue na
segunda-feira (10), na capital federal

Itabira atingiu 98% de alfabetização das cri-
anças nas séries iniciais e foi contemplada com
o Selo Ouro do Compromisso com a Alfabetiza-
ção. A classificação havia sido divulgada no fi-
nal de 2024 pelo Ministério da Educação (MEC)
e o certificado foi entregue nesta segunda-feira
(10), em Brasília. Prefeitos de todo o país parti-
ciparam da cerimônia, conduzida pelo presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva e o ministro da Edu-
cação, Camilo Santana.

A premiação é um reconhecimento do traba-
lho de alfabetização das crianças em todo o terri-
tório nacional, desenvolvido pelas Secretarias de
Educação nos municípios e nos estados, após o
ano de 2022, especialmente devido aos prejuí-
zos causados pela pandemia da Covid-19. As ci-
dades foram classificadas de acordo com as ca-
tegorias Ouro, Prata ou Bronze. Itabira obteve
nota máxima nos quesitos estipulados e garantiu
a maior categoria, o que comprova a capacidade
do Município em priorizar a alfabetização das
crianças até o 2º ano do ensino fundamental, além
de recuperar a aprendizagem de alunos do 3º, 4º
e 5º anos, todos muito afetados pela pandemia.

“Uma con-
quista mara-
vilhosa para
Itabira, para
a educação de
Itabira e para

as famílias
itabiranas

que têm seus
filhos na rede
municipal”,

comemorou o
prefeito

Marco Antô-
nio Lage

As novas amizades que tem feito ultimamente
se apresentarão de forma agradável e benéfica
para você. Por outro lado, deve dar mais aten-
ção aos familiares, a pessoa amada.

Influência astral inclinará você às mudanças em
negócios, de emprego ou até mesmo de residên-
cia. O aumento de sua popularidade será evi-
dente, apesar de alguns reveses ou queda.

Tendência aos excessos de prazer, aos amores
extraconjugais. Evite tais coisas para não ser
prejudicado de um momento para o outro. Ele-
vação de personalidade e das chances gerais.

Sucesso nos transportes. Harmonia familiar e
êxito sentimental e amoroso. Por outro lado, o
seu grande desprendimento pessoal, faz com que
as pessoas acreditem mais em você.

Ótimo ao amor e as questões de dinheiro. Este
período corresponde a um anseio de você que-
rer controlar todos os ambientes em que estiver,
ou mesmo manter o seu poder de decisão.

Vontade de crescer. Esta benéfica influencia atin-
girá diretamente sua capacidade mental, dando
mais disposição para entabular e pensar nas novas
empresas e especulações que pretende realizar.

Muita atividade física e mental você empregará neste
período. Mas no final, sairá vencedor. Os meios de
comunicações, transportes estão favorecidos. Evite
desavenças na vida familiar e amorosa.

Êxito nos jogos, sorteios e na loteria. Momento
em que terá muito sucesso ao tratar com autori-
dades civis e na solução de seus problemas pro-
fissionais, financeiros e pessoais.

Muito bom para novas experiências científicas
ou psíquicas, para assinatura de contratos e para
as diversões, prazer e a vida sentimental. Pode
iniciar longas viagens, o fluxo favorece.

Mantenha-se calmo ao invés de ficar nervoso e
inquieto por qualquer coisa que possa não lhe
agradar. Saiba que você está vivendo uma fase
positiva. Deverá evitar quaisquer ações vis.

Muito bom para fazer novas experiências cien-
tíficas ou psíquicas, para a assinatura de contra-
tos e as diversões, prazer e a vida sentimental e
amorosa. Momento favorável para as diversões.

Espetacular influência astral. Forte magnetismo
pessoal, o que contribuirá para o seu sucesso,
junto às altas personalidades. O êxito financeiro
será óbvio e conseguirá obter o que pretende.

Moradora do bairro Esplanada da
Estação, em Itabira, envia registros
apontando acúmulo de lixo na ave-
nida Mauro Ribeiro, próximo ao nú-
mero 447. Ela, que pediu para não
ser identificada, aponta falta de res-
peito e educação com a população, e
pior, ausência de fiscalização.

O IPVA tá caro? Só não pagar
A fala do presidente Lula sugerindo ao

povo boicotar produtos nos supermercados
para forçar uma baixa nos preços não passou
despercebida entre os políticos itabiranos. O
vereador Leandro Paschoal (PSD) arrancou
risadas e aplausos da plateia que esteve na
reunião da Câmara de terça-feira (11), ao che-
gar para sessão legislativa com um cartaz bem
sugestivo à mostra. “O IPVA tá caro? Só não
pagar”. Os dizeres fazem muito sentido para
quem tem veículo. A reclamação contra o va-
lor do imposto é geral.

Paz e amor
Depois de uma legislatura conturbada, final-

mente o prefeito Marco Antônio Lage (PSB)
parece que terá paz para desenvolver os seus
projetos e sem questionamentos. A segunda ses-
são legislativa mostrou que o clima entre os
vereadores em relação ao governo é de paz e
amor, com os vereadores completamente rendi-
dos aos encantos do chefe do Executivo.

Com o gás todo
No meio de tanta rasgação de elogios, pelo

menos um dos membros do parlamento apro-
veita a harmonia para mostrar trabalho. A vere-
adora Jordana Madeira, desde que tomou pos-
se, não parou nem para respirar. A novata tem
surpreendido com tanta energia e disposição,
busca de recursos para o município junto a re-
presentantes federais, encontro com autorida-
des locais e com o povo.

Exemplo a ser seguido
O desempenho da nova vereadora não pas-

sou despercebido entre os colegas, que tiraram
um tempinho da sessão de terça-feira (11) só
para cumprimentá-la. A esperança agora é que
essa sede de mostrar trabalho seja contagiante.

Apoio condicional
Se depender dos apelos feitos pelos ve-

readores, Itabira já tem cadeira garantida no
Conselho de Administração da Vale, dispu-
tada pelo presidente do Sindicato Metaba-
se, André Viana. Caso seja reconduzido ao
cargo, entretanto, a missão do sindicalista
desta vez é mais pesada. A indicação vai com
uma recomendação. “É muito necessário a
gente ter esse representante mesmo, para que
haja um acordo com a empresa sobre o lega-
do que ela vai deixar em nosso município”,
afirmou o presidente Carlin Filho, apoiado
pelos outros 16 vereadores.

Acom/PI

Morador ao Folha Popular
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POR QUE NÃO EM ITABIRA?

Vale descarta Itabira de megaprojeto

“Vou ter coro também
com os nobres vereado-
res com relação à indica-
ção do André [Viana
Madeira – presidente do
Sindicato Metabase] no
conselho da Vale. A gen-
te precisa de um itabira-
no lá, precisa de alguém
para dar voz a nós aqui
de Itabira. O setor da mi-
neração no ano passado
foi 47% da balança co-
mercial brasileira. Em
contrapartida, Itabira
não vê isso da Vale. A
gente entra lá no site da
Vale e a gente vê que a
Vale está ressignificando

os locais de fechamento
de mina com projetos.
Eu não vi até hoje um
projeto de fechamento
de mina para Itabira”.

O desabafo foi do
vereador Bernardo Rosa
(PSD) ao comentar e rei-
terar a indicação da ve-
readora Jordana Madei-
ra (PDT) do itabirano
ocupar cadeira no Con-

selho Administrativo da
mineradora diante das
notícias que circulam no
país de que a Vale vai
construir uma fábrica de
cimento no Pará, a mai-
or do mundo de argila
ativada a partir de rejei-
tos de mineração. 

A fala do pessedista
também expressa a in-
dignação por mais uma

vez a mineradora ignorar
Itabira na implantação
de um projeto empreen-
dedor, num momento em
que o município busca al-
ternativas econômicas
para sobreviver ao fim da
exploração mineral. A
empresa nunca apresen-
tou um projeto para com-
pensar a cidade por tudo
que ela tirou. Agora,
quando poderia fazer al-
guma coisa, escolheu pri-
vilegiar outra localidade,
onde praticamente está
iniciando suas atividades.

“Eu até postei, por que
não em Itabira? Se em Ita-
bira em 1940 começou a
mineração e em Carajás
1980, ou seja, 40 anos
depois e a Vale está privi-
legiando uma cidade que
começou 40 anos depois
de Itabira, que obviamen-
te, a finalização com fe-
chamento de mina vai ser
muito depois de Itabira,
com indústria que ela
mesmo noticiou vai ser a
maior do mundo”, disse,
frisando que não está indo
contra a  empresa.

“Estamos é pedindo
respeito da Vale pelo
itabirano e por Itabi-
ra”, pontuou.

No entendimento do
vereador, a Vale deveria
ser solidária com a cida-
de neste momento difí-

cil que o município bus-
ca pela diversificação
econômica, ajudando a
criar projetos que com-
pensem as desativações
das minas na cidade.

“Aquilo que o se-
nhor [o presidente da
Câmara de Vereadores,
Carlos Henrique Filho
“Carlin Filho” (PSB)]
falou com relação à li-
nha férrea é essencial
[edição 822 do Folha
Popular], e é essencial
ainda que a Vale faça
um entreposto comerci-
al utilizando um porto
seco aqui em Itabira.
Não só linha férrea, mas
que coloque sim, que
abra pra gente o que ela
vai fazer. É isso, nós pre-
cisamos de gente no con-
selho (da Vale). Para que
a Vale possa retribuir
tudo aquilo que ela está
retirando de Itabira”.

A fábrica utilizará re-
síduos gerados no pro-
cesso de extração mine-
ral como insumo para a
produção de cimento e
está sendo proposta com
objetivos de reduzir o
volume de rejeito acu-
mulados, diminuir as
emissões de CO²‚ no se-
tor de construção, ex-
pandir práticas susten-
táveis, reduzir impac-
tos ambientais, tudo

que Itabira precisava.
O presidente da Câ-

mara de Vereadores afir-
mou que a escolha de
outro município para
abrigar a fábrica de ci-
mento neste momento,
mostra o descaso da em-
presa com Itabira. Ele
destacou que em 80 anos
de exploração, a minera-
dora nunca implantou um
projeto de empreendi-
mento com potencial
para garantir a sobrevida
da cidade após o fim da
exploração mineral.  

Carlin Filho concor-
da com a importância
de ter um conselheiro
representando Itabira.
Mas afirmou que é ne-
cessário que esse con-
selheiro defenda o mu-
nicípio, que inclua um
legado da mineradora
para Itabira como pau-
ta do colegiado.

“Então é importante
sim o conselho, mas que
seja um conselho que vai
tocar nessas pautas de
interesse da comunida-
de. Deixar aí esse reca-
do para que a gente pos-
sa ter sim o conselho
composto por um itabi-
rano, que vai discutir es-
sas causas, uma vez que
a gente está findando o
minério de ferro no nos-
so município”.

MINERADORA
ESCOLHE
CARAJÁS PARA
IMPLANTAR
MAIOR FÁBRICA
DE CIMENTO
SUSTENTÁVEL
DO MUNDO, NUM
MOMENTO EM
QUE ITABIRA
BUSCA
ALTERNATIVAS
ECONÔMICAS
PARA
SOBREVIVER AO
FIM DA
EXPLORAÇÃO
MINERAL

Bernardo Rosa, ao lado de Jordana Madeira,
iniciou o debate criticando a postura da Vale

Segunda sessão do ano da Câmara de São
Gonçalo aprova projetos e 78 indicações

PAUTA CHEIA

O projeto que cria o
Sistema de Abasteci-
mento de Água e Esgoto
(Saae) de São Gonçalo
do Rio Abaixo, proposto
pela Prefeitura, passou
pela primeira votação na
sessão de última quinta-

Mesa diretora comandada por Marlon Túlio; sessão teve pauta cheia

CRIAÇÃO DO
SAAE VAI PARA A

SEGUNDA E
ÚLTIMA VOTAÇÃO
PARA SER
REALIDADE NO
MUNICÍPIO

feira (6) e agora aguarda
última apreciação para ser
realidade no município.

Além deste projeto, a
pauta do dia foi cheia,
com 78 indicações e
aprovação de outras duas
proposituras; a que deno-
mina de Complexo Viá-
rio Presidente JK a popu-
larmente conhecida ave-
nida Contorno Oeste,
compreendido o trecho
entre a entrada do Passa
Dez de Baixo a entrada
do Passa Dez de Cima até
o entroncamento com a
BR-381, e a denomina-

ram o tempo de tribuna
destacando as suas indica-
ções apresentadas e apro-
vadas, 78 no total; Flávio
Silva de Oliveira, Diego
José Ribeiro, Marcio Ra-
imundo Moura Amâncio,
Edirlei Márcio Moreira
Lacerda Júnior e Marcos
Antônio Bicalho. O vere-
ador Gladston Marcelo de
Castro utilizou seu tempo
de fala como líder de go-
verno destacando as ações
do executivo.

A próxima reunião or-
dinária, acontece no dia
20 de fevereiro, às 18h.

ção de Rodovia Munici-
pal Darcy Ribeiro, o tre-
cho compreendido entre

a interseção com a BR-
381 e a rotatória do final
da rua Rio Grande do Sul,

no bairro Santa Efigênia.
Dos nove parlamenta-

res da casa, cinco utiliza-

Ludmar Pereira/Folha Popular

Ludmar Pereira/Folha Popular
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Leia no “ofolhapopular.com.br”

Microrregião participa de Encontro
Nacional de Prefeitos em Brasília

FALTA GERENCIAMENTO

Atrasos expressivos
na realização das licita-
ções programadas e na
implantação de bases
descentralizadas e até
desconfiança de alguns
parceiros estão amea-
çando a consolidação do
projeto de implantação
do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia (Samu)  pelo Consór-
cio Intermunicipal de
Saúde da Rede de Ur-
gência do Samu Regio-
nal do Médio Piracicaba
(Cisurg), responsável
pela implantação e fun-
cionamento do Samu na
região. O novo serviço
estava previsto para co-
meçar a funcionar a par-
tir do dia 25 deste mês
de fevereiro. De acordo
com ata da Assembleia
do Cisurg, realizada no
último dia 6, a nova pre-
visão de início dos traba-
lhos é junho, embora, ne-
nhuma das licitações ain-
da tenha sido concluída.
E o estabelecimento de
uma nova data, só foi pos-
sível depois que o prefei-
to de Itabira, Marco An-
tônio Lage (PSB), se com-
prometeu a intervir e re-
solver o problema de vez.

Reeleito durante a
assembleia para a presi-
dência do consórcio,
Marco Lage disse na
abertura do encontro que
a implantação pelo Ci-
surg Médio Piracicaba
tem passado por alguns
percalços consistentes
nas realizações dos pro-
cessos licitatórios e exe-
cução dos contratos pela
empresa contratada para
a prestação do serviço.

Atraso em licitações e inadimplência
ameaçam Samu Regional

Consmepi não tem
cumprido prazos
O Consórcio Inter-

municipal Multissetorial
do Médio Piracicaba
(Consmepi), contratado
por meio de convênio
para realizar as licita-
ções, não tem consegui-
do cumprir os prazos
acordados para a entre-
ga dos serviços e está
sempre pedindo oito
meses a mais para con-
cluir as licitações.

Outros gargalos con-
siderados importantes e
que estavam travando o
processo de implanta-
ção do serviço, segundo
Marco Lage, já foram
superados. As licitações
têm sido uma exceção.

Conforme exposto
pela secretária executiva,
Racíbia Alves de Moura,
o contrato de convênio
com o Consmepi para a
realização das licitações
foi assinado em 2024. A
primeira reunião para
acertar a condução do ser-
viço ocorreu em março do
mesmo ano, quando fo-
ram descritos todos os
objetos e prazos que de-
veriam ser licitados para
que o novo serviço fosse
colocado em funciona-
mento. Entretanto, todas
as licitações estão enfren-
tando atraso.

A licitação para aqui-
sição de rouparia, por
exemplo, que deveria ter
sido finalizada em agos-
to de 2024 no cronogra-
ma inicial, teve a data

prorrogada para janeiro
deste ano e, após, para o
mês de abril, totalizando
um atraso de oito meses.

Itabira se propõe a
assumir licitações
A solução encontrada

pelo prefeito de Itabira
foi chamar para si a res-
ponsabilidade. Para evi-
tar mais atrasos, ele dis-
se que a Prefeitura deve-
rá assumir a condução
dos processos licitatóri-
os do Cisurg, se compro-
metendo a entregar os
processos concluídos até
junho deste ano.

Marco Antônio, escla-
receu que “à época em
que foi decidida, pela As-
sembleia, a contratação
do Consmepi, a Prefeitu-
ra de Itabira não tinha
condições de assumir as
licitações do Cisurg Mé-
dio Piracicaba, mas que,
atualmente, a equipe de
Itabira tem meios para
conduzir as licitações”,
diz a ata da reunião.

Prefeitos apontam
descrédito como

desafio
O atraso provocou in-

quietação e insegurança
entre os representantes
municipais. O prefeito de
Guanhães, Evandro Lott
(Republicanos), disse que
tem sofrido pressão para
a implantação do Samu na
cidade. Ele solicitou que
fossem expostas, com cla-
reza, todas as pendências
para a implantação.

 O prefeito de Dom
Joaquim, Huenerson
Henrique Celestino
(MDB), informou que
acredita que um dos mai-
ores desafios do Cisurg
Médio Piracicaba é com-
bater o descrédito. Ele
informou que tem co-
nhecimento de que al-
guns prefeitos pretendem
suspender o repasse.

Municípios não estão
fazendo repasses
De acordo com a ata

da reunião, sete municí-
pios estão inadimplen-
tes, sendo que o débito
de dois municípios re-
presenta aproximada-
mente 80% do total do
saldo devedor.

Outro problema le-
vantado pela assembleia
é o atraso na instalação
de algumas bases des-
centralizadas. O atraso
na base descentralizada
do município de Barão
de Cocais foi citado
como destaque. Entre-
tanto, o prefeito do mu-

nicípio, Geraldo Abade
das Dores, não partici-
pou da reunião para ex-
plicar os motivos e Mar-
co Antônio ficou de fa-
zer contato com ele e, se
necessário, levantar a
possibilidade de troca da
base descentralizada.

As bases descentrali-
zadas dos municípios de
Ferros, João Monlevade
e Rio Vermelho também
não estão prontas ainda
para o funcionamento.

Santa Maria sugere
cronograma

Diante das dificulda-
des apresentadas, o pre-
feito de Santa Maria de
Itabira, André Lúcio Tor-
res (PSD), pediu para
que fosse definido um
cronograma de implanta-
ção do Samu Regional.
Marco Antônio Lage in-
formou que a Prefeitura
de Itabira consegue con-
cluir, em aproximada-
mente três meses, todos os
processos licitatórios do
Cisurg Médio Piracicaba

SETE
MUNICÍPIOS
ESTÃO
INADIMPLENTES,
SENDO QUE O
DÉBITO DE DUAS
PREFEITURAS
REPRESENTA
APROXIMADAMENTE
80% DO TOTAL
DO SALDO
DEVEDOR

necessários. Com isso,
disse “que há, portanto,
uma perspectiva de que
em junho de 2025 o Samu
Regional esteja apto para
funcionamento”.

Em implantação
desde o ano passado,
o Samu Regional de
Itabira contará com

uma Central de
Regulação sediada

no município e
atenderá 27 cidades,

incluindo Itabira,
Guanhães e João

Monlevade.
O serviço contará

com 11 ambulâncias,
sendo três delas de

suporte avançado. As
bases descentraliza-
das do Samu Regio-
nal estarão em Barão

de Cocais, Ferros,
Guanhães, Itabira,

João Monlevade, São
Domingos do Prata e

Rio Vermelho.

Samu
Regional

Assembleia com gestores e secretários das prefeituras associadas aconteceu na Prefeitura de Itabira

Samu Regional é visto com grande expectativa por gestores municipais

Acom/PI

Acom/PI
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HOSPITAL PADRE ESTEVAM

André Torres busca consolidação de Santa
Maria como microrregional de saúde

Itabira tem a seu favor a
própria localização.

“Nós estamos posici-
onados num local estra-
tégico de passagem. O
acesso para as cidades
daqui pra baixo, que es-
tão na rota da MG-120,
passam por aqui”.

Segundo André Tor-
res, a ideia é fazer com
que o município passe a
resolver boa parte das
demandas que hoje são
encaminhadas para Ita-
bira ou Belo Horizonte.

“Itabira está se con-
solidando como uma
macrorreferência em
saúde, então por que
não fazer de Santa Ma-
ria um ponto estratégi-
co de atendimento para
a nossa microrregião?
Com isso, poderemos
ampliar o acesso e aten-
der melhor às demandas
da população”, disse
André Torres.

A proposta foi apre-
sentada aos prefeitos da
região durante evento
promovido pelo Hospital
Padre Estevam, no dia 7,
para mostrar aos gesto-
res municipais da região
a nova estrutura da uni-
dade de saúde e os ser-
viços prestados. Na oca-
sião, eles tiveram opor-
tunidade de conhecer as
melhorias realizadas.

O hospital recebeu in-
vestimentos na ampliação
dos atendimentos e na es-
truturação de novas áreas.
Entre as melhorias em
andamento, destacam-se:
reforma geral da unidade;
estruturação da sala de
estabilização; projeto para
construção de um bloco

Santa Maria de Itabi-
ra está se preparando
para ser um polo micror-
regional de saúde. O ob-
jetivo é que a cidade seja
capaz de resolver gran-
de parte das demandas
de saúde da região e con-
tribuir efetivamente com
a proposta do Governo
do Estado, de organiza-
ção na prestação da saú-
de pública. A Prefeitura
está investindo recursos
na compra de insumos e
no aparelhamento do
Hospital Padre Estevam
e vem estruturando a ci-
dade para receber pacien-
tes de cidades vizinhas.

Segundo o prefeito
André Lúcio Torres
(PSD), o Hospital Padre
Estevam está equipado
para o atendimento regi-
onal. A unidade de saúde,
na prática, já se tornou
referência para a micror-
região de Santa Maria,
com potencial de amplia-
ção no atendimento.

O município conta
ainda com laboratório to-
talmente estruturado.
Além dos equipamentos
em saúde, Santa Maria de

A IDEIA É FAZER
COM QUE O
MUNICÍPIO
PASSE A
RESOLVER BOA
PARTE DAS
DEMANDAS QUE
HOJE SÃO
ENCAMINHADAS
PARA ITABIRA
OU BELO
HORIZONTE

cirúrgico destinado a pe-
quenas cirurgias.

Atualmente, o hospi-
tal oferece internações,
atendimentos clínicos,

exames de ultrassono-
grafia e radiologia, além
de consultas especializa-
das, como pediatria.

Atuando em condição

microrregional, o prefeito
explica que Santa Maria
poderá diminuir as desi-
gualdades entre as regiões
para aumentar a eficiência

Prefeito André Torres, diretor do hospital, Ari Virgílio, e presidente
da Câmara de Vereadores de Santa Maria, Jair Lage

Vice-prefeita de Santa Maria, Renata Duarte,
ao lado da prefeita de Itambé, Cleidileny

Chaves, apoiadora da iniciativa

do gasto público. A partir
da ampliação da oferta de
serviços, as filas diminu-
em e é reduzida a distân-
cia que as pessoas preci-
sam percorrer para conse-
guir atendimento.

A proposta recebeu
apoio da presidente do
Consórcio Intermunici-
pal de Saúde do Centro
Leste (Ciscel), a prefei-
ta de Itambé do Mato
Dentro, Cleidileny Apa-
recida Chaves (PP), de
quem André Torres já
havia recebido sinaliza-
ção favorável durante
diálogo em torno da im-
portância da descentrali-
zação dos atendimentos.

Cleidileny Chaves
compareceu à soleni-
dade de apresentação
das estruturas do hos-
pital da cidade e compôs
a mesa de autoridades ao
lado do prefeito André
Torres e do diretor do
Hospital Padre Estevam,
Arí Virgílio.

A programação con-
tou ainda com as presen-
ças do presidente da Câ-
mara Municipal, Jair
Lino De Carvalho Lage
(PSD), do secretário
municipal de Comunica-
ção, Diogo Santos de
Oliveira, que está parti-
cipando ativamente do
processo de descentrali-
zação da saúde pelo mu-
nicípio, juntamente com
a secretária municipal de
Saúde, Isabela Lott.

Os prefeitos das cida-
des vizinhas, entre eles
Clério Lima Filho “Cleri-
nho” (Mobiliza/Morro do
Pilar), Atos Tácio (Avan-
te/Carmésia), Andréa
Aparecida Otone de Sou-
za (PSD/São Sebastião do
Rio Preto), Luciano de Sá
Madureira (Mobiliza/Pas-
sabém) e o prefeito de
Santo Antônio do Rio
Abaixo, Alexandre Rodri-
gues de Souza (PRD) par-
ticiparam da solenidade e
outras cidades enviaram
representantes.

Também participa-
ram o presidente da Câ-
mara Municipal de San-
ta Maria de Itabira, Jair
Lino de Carvalho Lage
e colegas vereadores.

Acom/PSMI

Acom/PSMI

Leia no “ofolhapopular.com.br”

Bairros Estrela Dalva e Primeiro de
Maio terão novo reservatório de água
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NA ÚLTIMA HORA

O ano letivo nas esco-
las públicas teve início na
segunda-feira (10). Esse
é o assunto do momento
nas rodas de pais e estu-
dantes. Apesar dos pe-
quenos já estarem de vol-
ta às salas de aula, mui-
tos pais não foram ainda
às compras dos materiais
escolares. Alguns vivem
a expectativa de os pre-
ços baixarem, o que nor-
malmente acontece. A
correria do dia a dia tam-
bém ajudou para que a
compra fosse adiada.

O que dizem os
pais e alunos

Andreia Silva é mãe
de dois, mas tem apenas
um em idade escolar. Ela
disse que já é costume
seu esperar passar a cor-
reria para depois buscar
os materiais do filho.
“No início de ano tem
novidades demais e mui-
ta gente ansiosa. Eu es-
pero passar essa corrida
inicial para aproveitar as
liquidações de estoque”.

Mesmo faltando duas
semanas para começar o
Carnaval, Andreia Silva
explica ainda que as au-
las só começam efetiva-
mente depois da festa
momesca. “Isso é cultural.
Até o Carnaval, as salas

A mina de Água
Limpa, da Vale, locali-
zada em Rio Piracicaba,
cidade com pouco mais

Volta às aulas aquece mercado de itens
escolares e marca corrida ao comércio

de aula ficam vazias e os
professores não passam
matéria nova. Tenho tem-
po ainda então”.

Aryane Aparecida
Santos discorda de An-
dreia. Entretanto, a ante-
cipação das compras lhe
parece mais coerente.
“Gosto de trazer minha
filha e no início, diga-
mos, da temporada, ela
tem a oportunidade de
escolher entre mais va-
riedade. Mesmo que os
preços caiam depois
quando as aulas come-
çam, ao deixar as com-
pras para depois, a gen-
te corre o risco de não
conseguir o que procura.
“Às vezes, a gente, a cri-
ança, o estudante ideali-
za um produto e quando
chega de última hora,
fica sem opção”.

Além dos artigos tra-
dicionais da lista de ma-
teriais, como é o caso de
cadernos, lápis e canetas,
as mochilas são os itens
que não podem ficar fora
da lista e é o que mais
pesa no orçamento fami-
liar. “Sem dúvida a bolsa
foi o item mais caro. Mas
se eu tivesse que buscar
fora, ficaria muito mais
cara”, avaliou.

Já o casal Carlos Al-
berto Patrocínio e Rebe-

ca Oliveira disse que
também compra a lista
sempre no início do ano,
antecipando o retorno
das aulas. Pais de três,
sendo um adolescente,
eles acham importante
garantir que não falte
condições para os filhos
fazerem as tarefas pedi-
das pelos professores
sem deixar acumular.

E ainda tem gente
que vai esperar o preço
baixar o máximo possí-
vel. Júlia e Samuel An-
drade estão no ensino
médio, mas apenas ago-
ra começaram a fazer

pesquisa de preços. “Lá
em casa somos nós mes-
mos que compramos
nossos materiais com o
que a gente recebe do
programa Menor Apren-
diz. O dinheiro é pouco
e se a gente quiser que
sobre para outras neces-
sidades, diversões, te-
mos que economizar”.

Os lojistas
O comércio local, em

contrapartida, mesmo se
preparando com antece-
dência para atender a cli-
entela, já conta com uma
corrida dos consumido-

res de última hora. A
Trecos Variedades vem
anunciando as novidades
em material escolar des-
de dezembro, mas o
aquecimento real das
vendas foi vivenciado na
semana passada.

Segundo uma promo-
tora de vendas da loja, os
produtos com estampa
de personagens em alta,
praticamente já se esgo-
taram. Cadernos, plásti-
cos estampados para en-
capar cadernos foram os
primeiros a sair.

“O pessoal deixou
para a última hora, o úl-

timo momento mesmo,
para as vésperas da vol-
ta às aulas. A gente sen-
tiu falta no início de ja-
neiro, mas depois que
chegou fevereiro, bem
pertinho na volta às au-
las, aí todo mundo cor-
reu atrás”, contou.

Ainda segundo a pro-
motora, há estoque para
quem deixou para última
hora, mas quem procura
por itens temáticos no
geral, vai ter muita difi-
culdade de encontrar.

Na loja Unique, os
vendedores afirmam que
a procura por material
começou em dezembro.
Para atender a demanda,
a loja está buscando re-
por as prateleiras diaria-
mente. Mas quem tem
preferência específica, a
orientação é apressar
para as compras ou cor-
rer o risco de ficar sem.
“Tudo que tem o Stitch
[personagem da Disney],
está acabando rápido”,
contou a vendedora
Amanda Gonçalves.

O estoque na loja
para atender a clientela
ainda é grande e a expec-
tativa é de que após o
Carnaval, não deverá
sobrar muitas opções
para quem deixar passar
muito tempo.

ATÉ AGORA MENOS R$ 330 MILHÕES

Vale descarta retomada da mineração
em Rio Piracicaba; receita desaba

de 14,6 mil habitantes, se-
guirá inoperante em 2025.
A informação, divulgada
na primeira reunião ordi-
nária da Câmara Munici-
pal na quarta-feira (5),
acendeu um alerta sobre
os impactos econômicos
e sociais da paralisação,
que já dura desde 2021.

O vereador Antônio
de Pádua Guedes (PDT)
e o presidente da Câma-
ra, Aleksandro José da
Silva (Republicanos),

manifestaram preocupa-
ção com a falta de pers-
pectivas para a retoma-
da das atividades da mi-
neradora. “Representan-
tes da Vale se reuniram
com o prefeito Augusto
[Silva] na última sema-
na e confirmaram que a
operação não será reto-
mada este ano. A empre-
sa está falhando com o
compromisso com nossa
cidade e nossa popula-
ção”, afirmou Guedes.

Aleksandro José da
Silva reforçou a necessi-
dade de uma alternativa
econômica para o muni-
cípio. “A Vale já dá si-
nais evidentes de que
pode encerrar suas ativi-
dades em definitivo.
Passou da hora de elabo-
rarmos um plano de di-
versificação econômica
para não dependermos
exclusivamente da mine-
ração”, pontuou.

Diante da incerteza,

Antônio Guedes solici-
tou a convocação de uma
audiência pública com a
mineradora. O pedido
foi prontamente acatado
pelo presidente da Casa.
“A Vale opera aqui há 60
anos e tem um compro-
misso com nossa comu-
nidade. Segundo o pre-
feito, os prejuízos finan-
ceiros nos últimos cinco
anos ultrapassam R$ 330
milhões. Precisamos dis-
cutir esse cenário de for-

ma transparente”, re-
forçou Guedes.

Aleksandro ainda
sugeriu que a própria
Vale contribua para a
construção de um plano
econômico para a cida-
de. “O município de São
Gonçalo já possui um
modelo de diversifica-
ção em prática. Pode-
mos buscar referências
para garantir um futuro
sustentável para Rio Pi-
racicaba”, destacou.

“A MINERADORA
ESTÁ FALHANDO
COM O

COMPROMISSO
COM NOSSA
CIDADE E NOSSA
POPULAÇÃO”,
DIZ VEREADOR

O estoque nas lojas ainda é grande e a expectativa é de que após o
Carnaval, não deverá sobrar muitas opções

Rozenilda Alves/Folha Popular

Leia no “ofolhapopular.com.br”

Apesar do protesto, professores de
 Itabira terão carga horária aumentada
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ENVENENADO E ASFIXIADO

Mulher mata namorado após ele não
comparecer para ‘selar’ casamento

A recusa em formali-
zar o casamento é apon-
tada pela Polícia Civil de
Minas Gerais (PCMG)
como motivação para
uma mulher, de 22 anos,
envenenar e asfixiar o
namorado, de 27. O cri-
me ocorreu em 28 de de-
zembro do ano passado,
em Ribeirão das Neves.

A suspeita foi presa
em flagrante um dia após
o crime e indiciada, nes-
ta semana por meio do
Departamento Estadual
de Investigação de Ho-
micídios e Proteção à
Pessoa (DHPP), pelo cri-
me de homicídio dupla-
mente qualificado.

Relacionamento
abusivo

A investigação, con-
duzida pela Delegacia
Especializada de Homi-
cídios (DEH) em Ribei-

NO FINAL DAS
CONTAS, FOI A
MÃE DA

INVESTIGADA
QUEM LHE DEU
VOZ DE PRISÃO AO
DESCOBRIR TUDO

Um homem, de 26
anos de idade, foi preso
por volta das 22h45 des-
ta terça-feira (4), após
tentar furtar uma moto
Honda CG 160 em uma
residência em Passabém.

Conforme registro
da Polícia Militar de
Passabém, o indivíduo
teria invadido a gara-

rão das Neves, revelou
que o casal manteve um
relacionamento contur-
bado por seis anos, e que
a mulher exercia forte
pressão psicológica so-
bre a vítima.

No fim do último
ano, ela teria então mar-
cado, unilateralmente, a
data do casamento em
cartório, sem o conheci-
mento por parte das duas
famílias, e realizado to-
dos os arranjos financei-
ros necessários, como
compra das alianças, pa-
gamento de taxas carto-
riais e roupas.

Segundo o delegado
Marcus Rios, responsá-
vel pelo inquérito polici-
al, a vítima se via pres-
sionada a se casar e, dias
antes da cerimônia, o
casal teve um desenten-
dimento. “Em 18 de de-
zembro, data marcada
para a cerimônia, a víti-
ma não compareceu e,
neste mesmo dia, confor-
me apuramos, a suspeita
já teria iniciado os pla-
nos para assassiná-lo.

Veneno
Ainda de acordo com

o delegado, cinco dias

depois, a mulher buscou
informações sobre a
compra de chumbinho,
veneno utilizado contra
ratos, com um homem
com quem mantinha um
caso extraconjugal, o qual
foi ouvido no inquérito
como testemunha.

Em 27 de dezembro,
último dia em que foi
vista com vida pela fa-
mília, a vítima e a sus-
peita estiveram juntas na
casa dos parentes do na-
morado. Depois disso, os
dois seguiram para a re-
sidência dela.

“A investigada mistu-
rou veneno em uma pi-
zza e ofereceu ao namo-
rado. Como o efeito da
substância demorou a se
manifestar, ela recorreu
à asfixia para matá-lo.
Depois, enrolou o corpo
com fita adesiva, um co-
bertor e uma lona, escon-
dendo-o nos fundos de
um barracão em constru-
ção no mesmo terreno da
família dela”, detalhou
Marcus Rios.

No dia seguinte, a
mulher seguiu sua rotina,
usando o carro da vítima

e indo a um shopping
com a prima, menor de
idade, para ir ao cinema.
“Nessa ocasião, ela deta-
lhou toda a ação crimino-
sa à prima, conforme des-
cobrimos posteriormente
nas investigações”, res-
saltou o delegado.

Quando soube que os
familiares do namorado
a procuravam, a mulher
abandonou o veículo em
outro bairro e retornou
para casa. Durante a ma-
drugada, retirou o corpo
do local onde o havia
escondido e tentou fazer

uma cova. Antes do
amanhecer, ateou fogo
no carro da vítima e
voltou para casa.

Flagrante
Conforme esclareceu

o delegado, a própria mãe
da investigada desconfiou
da versão apresentada
pela filha para o sumiço
do namorado e, após pres-
sioná-la, conseguiu que
ela confessasse o crime. A
mulher indicou onde es-
condeu o corpo, e outros
familiares confirmaram a
localização antes da che-
gada da polícia.

“No final das contas,
foi a mãe dela quem lhe
deu voz de prisão ao des-
cobrir tudo. A investiga-
da queria escapar e se
esconder, mas foi impe-
dida por ela até a chega-
da dos policiais”, desta-
cou Marcus Rios.

Com a conclusão do
inquérito, a mulher foi
indiciada por homicídio
qualificado, por motivo
fútil e emprego de vene-
no, ocultação de cadá-
ver, incêndio e fraude
processual.

Ela permanece presa
à disposição da Justiça.

Segundo o delegado Marcus Rios, a vítima se via pressionada a se casar
e, dias antes da cerimônia, o casal teve um desentendimento

SE DEU MAL

Indivíduo sai de Itabira para furtar
moto em Passabém e acaba preso

O AUTOR POSSUI

DIVERSAS
PASSAGENS

PELA POLÍCIA

gem de uma residência
na rua Córrego Quei-
xada e tentado subtrair
a motocicleta.

O dono da  moto
contou que havia guar-
dado a moto na casa de
um amigo e deparou-
se com o autor empur-
rando a motocicleta de
dentro do imóvel, mo-
mento em que pergun-
tou ao desconhecido
sobre o que ele estava
fazendo com o veícu-
lo. Em seguida, o cri-
minoso tentou fugir a

força as orientações
aos cidadãos sobre os
cuidados para evitar
crimes como esse, ja-
mais deixem chaves na
ignição de veículos,
mesmo dentro das ga-
ragens,  não deixem
portões abertos ou des-
trancados, observem a
movimentação de pes-
soas desconhecidas nas
proximidades de resi-
dências e comércios e
em caso de suspeição,
acionem a Polícia Mi-
litar para abordagem.

pé, mas com a ajuda de
populares, ele foi al-
cançado e imobilizado
até a chegada da Polí-
cia Militar, que efe-
tuou a prisão.

O autor é da cidade
de Itabira, possui diver-
sas passagens pela po-
lícia e segundo relato
do próprio indivíduo,
teria ido até a Passabém
apenas para furtar uma
motocicleta.

FIQUE ATENTO
A Polícia Militar re-

Polícia Militar de Passabém durante
trabalhos ostensivos e de fiscalização

Acom/PCMG

Acom/PMMG
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ELAS NO COMANDO DAS RÉDEAS

A aconchegante São
Sebastião do Rio Preto
foi palco da primeira
Cavalgada do Batom,
realizada no sábado (1ª),
reunindo cerca de 400
pessoas, maior parte
mulheres, nas celas de
seus animais.

Cavalgada do Batom de São Sebastião
do Rio Preto reúne cerca de 400 pessoas

Antes da saída para o
passeio, sentido à Fazen-
da Serena do Cauis, a
10km da região central, as
amazonas receberam bên-
çãos no adro da Igreja
Matriz, cavalgaram pelas
ruas da cidade com a ban-
deira do município carre-

gada pela prefeita Andréa
Otone e a imagem de Nos-
sa Senhora Aparecida
apresentada por fiéis.

Conforme Andréa
Otone, o evento tem
grande importância por
fortalecer o turismo e
preservar as raízes.

“É nossa primeira Ca-
valgada do Batom, e já
mostra potencial pela orga-
nização e grande público.
Destaco a importância do
evento que contribui com
o turismo e pelo fato do
nosso povo amar cavalaria.
Nossa tradição”, disse.

Além de muita des-
contração no percurso, na
fazenda, as participantes
foram recepcionadas pe-
los familiares, degustaram
churrasco de chão, bebi-
das, curtiram shows mu-
sicais e receberam aplau-
sos pela organização e

reunião de grande núme-
ro de mulheres que apre-
ciam a boa cavalgada.

O evento foi organi-
zado por Kátia Almei-
da, Vander Fernandes e
Cibele, com apoio da
Prefeitura de São Se-
bastião do Rio Preto.

Fotos: Pretinho Fotografias e Geraldo Quintão

Fhashes da cavalgada e recepção na Fazenda Serena do Cauis - Veja mais fotos no @ofolhapopular

Após concentração e bênção no adro da Igreja Matriz e passeata com bandeira pelas ruas da cidade, as amazonas partiram para o passeio de 10km

O prefeito de João
Monlevade, Dr. Laércio
Ribeiro (PT) recebeu a fun-
dadora do projeto Fênix
Beleza Plus e coordenado-
ra do Departamento de Voz
da Associação Brasileira
para o Estudo da Obesi-
dade e Síndrome Meta-
bólica (Abeso), Inara Sil-
va, para discutir sobre as
questões relacionadas à
obesidade no município. 

Prefeito recebe coordenadora da Abeso para
discutir a obesidade em Monlevade

SAÚDE E BEM-ESTAR

Durante o encontro,
foram abordadas ques-
tões como o acesso às
consultas, acessibilidade
e capacitação dos profis-
sionais de saúde, com
destaque para a impor-
tância de um diálogo
contínuo com os profis-
sionais que atendem pa-
cientes com obesidade. 

Segundo a colaborado-
ra da Abeso, é necessária

a conscientização de que
a obesidade é uma doença
e, portanto, é preciso ga-
rantir um tratamento hu-
manizado e respeitoso. 

Dr. Laércio agradeceu
a visita e se prontificou a
discutir o assunto com a
secretária de Saúde, Ra-
quel Drumond. Ele desta-
cou a importância da cri-
ação de um programa de
obesidade dentro da rede,

com a realização de trei-
namentos dentro do pro-
grama Estratégia de Saú-
de da Família (ESF) e a
disponibilização de um
endocrinologista respon-
sável. “Considero impor-
tante esse trabalho de cui-
dado com a pessoa com
obesidade, sem a neces-
sidade de cirurgia, apenas
com mudanças de hábi-
tos de vida”.

Prefeiro Dr.
Laércio e

Inara Silva
durante

encontro na
Prefeitura

Acom/PJM


